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平成29年度脳卒中地域連携普及強化事業

•脳卒中地域連携講演会

•ワールドカフェ

•もも脳ネット県民フォーラム



脳卒中地域連携講演会

• 平成29年11月8日

• 学び館サエスタ（和気郡和気町）



講演内容

• 講演1：身近な人の脳卒中
～あなたは気付けますか？～
岡山赤十字病院 脳卒中科 部長 岩永 健

講演2：骨折予防連携、介護予防について
ひがしリハビリテーションクリニック 院長 片岡 昌樹

講演3：平成30年度医療介護同時改正の話題
～医療介護連携が強化される。その仕組みは！～

NPO法人岡山県介護支援専門員協会 会長 堀部 徹





参加者数：130名
スタッフ数：20名
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脳卒中ｏｒ心臓マヒか分かるものか？おかしいと思っても本人は黙ってしまう事もある確認できない。

脳疾患→治療などがよくわかった。骨折予防、日ごろ大事とは思っているけれども早めの治療が本当に鍵を握るという認
識できた。

病気についての知識が得られた。利用者様に安心して過ごしていただけるように何でも相談してくれるケアマネジャーに
なりたいです。

骨粗鬆症や脳卒中は事例が多く勉強になりました。

ビデオ等実際に見て事例を通して知ることが出来ました。

脳卒中の方のビデオ、とても参考になりました。

最新の情報を知ることが出来て良かったです

気付きの必要を特に感じました。

脳梗塞の症状、病院受診のタイミング等とても迷うときが多いですが「早く受診」を聞き今後も対応したい。とてもよかった。

大変理解しやすく良かったです。 10



救急車の呼び方…とてもためになりました。
ありがとうございました。脳卒中での救急搬送等は勉強になりました。理解できる内容で今後仕事に生かしていきた
いと思います。

実際に映像を入れてくださったていたことでとても分かりやすくとても楽しく聞かせて頂きました。

リアルタイムな情報が聞けて良かったです。

脳卒中の事について少し知らない事もあり実際の動画を見つつ分かりやすく勉強できた。

脳卒中に係る症状が起きたら気づける自分でありたいと思います。大変勉強になりました。

ビデオによる具体的な患者さんの様子が理解しやすく大変勉強になりました。今後も学び続けていこうと思います。
ありがとうございました。

内容は解りやすく説明頂き今後に活かしたいと思います。
リアルタイムの情報でとても勉強になりました。ありがとうございました。
新しい情報を入れることが出来た。大変勉強になった。

脳卒中、骨粗鬆症などの症状について詳しく聞けたのでよかった。今後の支援に活かしていきたい。

堀部先生の講演が参考になった。

脳卒中に気付くポイントを細かく映像で教えて頂いたのでとても分かりやすかったです。Ｈ３０年度の改正に向けて
の情報が分かり良かったです。
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平成30年1月14日

•ワールドカフェ（午前）

•もも脳ネット県民フォーラム（午後）



ワールドカフェ

日時 平成30年1月14日(日)

10：00~12：10 （9：30～受付開始）

場所 岡山市民会館4階大会議室

（岡山市北区丸の内2丁目1番1号）

内容：各々の立場で日常の活動で困っている点について提言してもらい話し合う。

・病院側（岡山赤十字病院看護師）

・介護支援専門員協会（ケアマネ）
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目的
•お互いの立場を知り相互理解を深める

•顔の見える関係の構築

•本音の話をいたしましょう！
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初めてワールドカフェに参加しましたがグループが変わると様々な意見が出て次の所でも共有
でき、在宅スタッフの方の思いを理解することが出来ました。本音の部分も少し伺えましたので
今後の参考にさせて頂きたいです。

自施設での課題がワールドカフェをすることで明確になりました。

話しやすい雰囲気がとっても良い！多職種のお話が聞けるので良かった。

様々な職種の立場から話が聞けて良かった。

色々な病院や事業の取り組みが聞けて良かった。

ケアマネジャーの方との情報交換する機会がなかなかなかったので貴重な機会になりました。

様々な良い意見が聞けて今後の連携に生かしていこうと思います。お互いに顔を合わせて話し
合うことはやはり得ることが多いと思いました。

お世話になりました。

各立場での意見をお聞きでき、とてもよかったです。

連携とはお互いの立場や業務を知ることから始まると考えています。HP、MSW、NSがそれぞれ
の立場で思っていること考えていることが聞けてとても勉強になりました。



県民フォーラム

• 挨拶：岡山大学神経内科 山下先生

• 備前保健所 二宮所長

• 第一部

「ぼくのおばあちゃんが救急車で行っちゃった。～そして、やっとぼくの家に
帰ってきた！～」

急性期部門 岡山日赤：徳永副部長、松野師長

回復期部門 光南病院：松井師長

在宅部門 光南クリニック 橋本先生
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県民フォーラム

講演１．「ここまで進んだ脳卒中急性期治療」

座長：岡山旭東病院 中嶋先生

講師：岡山市民病院 出口先生

講演２．「回復期リハビリテーションとは？」

座長：岡山リハビリテーション病院 森田先生

講師：岡山光南病院 宮森先生

講演３．「脳卒中になっても自分らしく生活していくためのこつ」

座長：佐藤病院 佐藤先生

講師：こうなんクリニック在宅介護支援センター 丸田先生
21
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ブース

• よろず相談ブース：医師･看護師･薬剤師・理学療法士･管理栄養士･ケア
マネジャーによる相談

• 「体験型」栄養教育システムブース：管理栄養士が参加者の食事内容
（フードモデルを選んで普段の食事が栄養価的にバランスが取れている
のか否かの結果が出る）に対してアドバイスを行う

• 歯科相談ブース ：歯科医師･歯科衛生士による相談

• 痙縮の治療ブース：医師･理学療法士･作業療法士による脳卒中後の痙
縮の治療の紹介
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参加者数：169名
スタッフ数：69名（ワールドカフェスタッフ含む）
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「ぼくの…」も講演1・2・3も説明が分かりやすくて何となく自分の中で解釈できた。このような専門的なのに分かりや
すくお話しいただき有意義な時間でした。

私はケアマネなのですが日ごろ業務で行っていることを市民に向けてわかりやすくご説明されて良かったのではと
思います。日ごろお世話になっている先生方がお話されており興味深かったです。

毎日の生活習慣が大切だと思いました。

ご熱心に講演していただきありがとうございました。参考になりました。

回復期HPの紹介ではビデオの使用があり経緯が大変分かりやすかったです。

急性期から在宅医療までの流れが分かりやすかったです。介護サービスについてもすごく分かりやすかったです。

講演の要旨を取りまとめた資料を提供してほしい。

在宅の話が聞きたかったので勉強になりました。ありがとうございます。

急性期～在宅生活に至るまでの医療の流れと介護保険を利用するまでの事前準備や情報収集の仕方を教えて
いただき、大変役に立つ内容だったと思います。その方に合ったサービスが提供できるように今後もよろしくお願
いします。



分かりやすく説明してもらってよかったです。今後の参考にしたいです。（看護師・管理栄
養士）

口の中の筋力を鍛えるやり方を教えていただき、実行しようと思います。少し口の中の違和
感もこれで解消されそうです。ありがとうございました。(歯科ブース）

ブースそれぞれの関連があると思います。そのつながりを大切にしていけるようになりたい
と思います。かかりつけ医・薬局を持つのが良いですね。（体験型栄養教育システム）

栄養価チェックで不足しているのが分かりました。少しでも食べるようにしたいです。（体験
型栄養教育システム）

どちらもとてもよかった。ためになった。（体験型栄養教育システム、歯科）

お口や歯の健康はとても大切…ちょっと安心しました。ありがとうございました。大変勉強に
なりました。（歯科）

自分の食事のバランスを知ることが出来良かったです。（体験型栄養教育システム）

普段食べている食事について勉強になった。（体験型栄養教育システム）


